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Das Zusehen bei Katastrophen verkörpert ein menschliches Grundmerkmal: Diese Lebewesen wissen von Gefahren. Eine Verdeutlichung ist von altersher der "Schiffbruch mit Zuschauer" (Lukrez, Hans Blumenberg). Als Genrebild des Barocks wird das Motiv weiter gepflegt und durch die Filmtechnik aktualisiert: Die Kamera kann nun die Rolle der Betrachterin übernehmen. Das Leitmotiv bleibt erhalten, die Technik führt jedoch zu raffinierteren Ausprägungen, denen der Beitrag nachgeht. Die Überlegungen führen zuletzt zu einer Analyse der video-technischen Strategien anlässlich der Tsunami-Katastrophe 2004.








Observing catastrophes is a basic human characteristic: these beings know what danger is. One famous image of catastrophe has always been the "shipwreck with spectator" (Lucretius, Hans Blumenberg). In the baroque the motif has been developed into a genre painting and later on the technique of film has modernized it. Now the camera takes over the role of the observer. The leitmotif is the same, yet, the technique develops more astute characteristics, on which this article focuses. Eventually, the techniques and strategies of vidoe-taping the Tsunami in 2004 are analysed.
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